
11 апреля 2024 года
№ 14 (1313)

Газета выходит с февраля 1998 года,
являясь преемником и продолжателем традиций газеты
«Коммунист» (1906-1991 гг.), органа Саратовского 
областного комитета Коммунистической партии
Советского Союза и областного Совета народных депутатов

Общественно-политическая массовая газета
Саратовского областного отделения политической партии
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

www.1kommunist.ru 
www.kprf-saratov.ru

16+

Окончание на стр. 4

6 апреля в режиме  
видеоконференции состо-
ялось Общероссийское от-
крытое партийное собрание 
«Коммунисты — на перед-
нем крае борьбы с фашиз-
мом и несправедливостью!»

Со вступительным словом к 
участникам форума обратился 
Председатель ЦК КПРФ, ру-
ководитель фракции КПРФ 
в Государственной Думе  
Г.А. ЗЮГАНОВ.

— Уважаемые товарищи, 
мои друзья!

Сегодня мы проводим 
открытое партийное со-
брание, в котором уча-
ствуют все партийные  
организации. 

Мы проводим это меропри-
ятие в исключительно ответ-
ственное время, когда не толь-
ко перед нашей страной, но 
и перед всем человечеством 
встал вопрос ребром: или соци-
ализм, социализация жизни на 
основе труда, дружбы и спра-
ведливости, или война и фа-
шизм. Все видят, как это про-
исходит сегодня на братской 
Украине, где американцы и на-
товцы объявили Русскому миру 
войну на полное уничтожение.

Хочу всем напомнить, что 
в войне с нацизмом и фа-
шизмом побеждали только 
коммунисты. И коммунисты 
по-прежнему идут впереди 
в борьбе с этим вселенским 
злом, которое проросло се-
годня в Европе и снова гро-
зит миру большим пожаром.

Как это происходит, в том 
числе и в ходе террористиче-
ской войны, мы уже видели. 
Ведь в «Крокус Сити Холле» 
произошел не просто теракт. 
Это было массовое убийство 
людей. И осуществлено оно 
было под руководством ЦРУ и 
МИ-6, двух разведок, имеющих 
уникальный опыт организации 
такого рода терактов. Все эти 
«ИГИЛы» и им подобные ими 
создавались, ими финансиро-
вались, ими вооружались. И 
они дирижируют этим вселен-
ским позором и пожаром.

Так что, считаю, мы сегод-
ня должны осознать: или сое-
диним все силы и одолеем это 
зло, или нас ждут большие 
беды.

Сегодня вопрос стоит ре-
бром. Или все государствен-
но-патриотические силы и 
партии, независимо от при-
надлежности и своих идейных 
взглядов, сплотятся во имя По-
беды, или нас ждет новое пора-
жение. И мы призываем к такой 
сплоченности. Я по поручению 
союза государственно-патри-

отических сил два дня назад, 
выступая на отчете правитель-
ства, официально заявил: при-
зываю всех обеспечить Победу. 
Потому что без Победы у нас не 
может быть будущего.

На съезде мы с вами при-
няли программу «В великой 
стране народ вправе жить 
достойно». Она была опу-
бликована в газетах «Правда» 
и «Советская Россия». Высту-
пили все члены Президиума, 
наши депутаты. Николай Ми-
хайлович Харитонов взвалил 
на свои плечи высокую ответ-
ственность, которую ему по-
ручил съезд. Программа «10 
шагов к достойной жизни» 
была распространена тиражом 
в 26 миллионов экземпляров. 
И эта программа неизбежно 
будет реализовываться и осу-
ществляться.

Если вы внимательно посмо-
трите и Послание Президента 
Путина и отчет премьера Ми-
шустина, то они полностью 
социализированы. Вопрос за-
ключается в другом: чтобы 
реализовать эту программу, 
нужны качественно иной соци-
ально-экономический и финан-
совый курс, иной бюджет, иная 
поддержка народных предпри-
ятий, иная система образова-
ния и подготовки кадров.

Сейчас перед нами стоят 
четыре очень острые про-
блемы!

Первая — это проблема 
личной безопасности. По-
сле недавних диких терактов 
каждому стало ясно, что лич-
ная безопасность никому не 
гарантирована. Но её может 
гарантировать только сильное, 
справедливое государство, где 
власть принадлежит народу, 
где Советы контролируют эту 
власть, где народ контролирует 
ход выборов.

Вторая проблема — ни-
щета. В богатейшей стране 
мира треть населения живет 
на двадцать тысяч рублей в 
месяц. Прожиточный минимум, 
который, якобы, увеличился на 
18%, составляет 19 242 рубля. 
И он никому не гарантирует 
даже простого выживания. По-
этому нам надо его доводить до 
той цифры, которую мы давно 
назвали. Сегодня это — мини-
мум 35 тысяч рублей.

Только наша страна продол-
жает вымирать ударными тем-
пами. Мы за прошлый год по-
теряли 500 тысяч человек. В 
целом с 91-го года в катастро-
фическом положении оказалась 
русская нация, которой навя-
зали совершенно не свойствен-
ный ей стиль жизни и чуждые 
ценности. Поэтому для нас по-
беда на этом фронте означает  

историческое выживание.
На просторах нашей страны 

не может быть менее 200—250 
миллионов человек. В против-
ном случае мы не справимся ни 
с обустройством этой террито-
рии, ни с её защитой.

Червь коррупции пора-
зил весь государственный 
организм. Проханов в газете 
«Завтра» опубликовал блестя-
щую статью — «Червь и ко-
пьё». Он показал, как это явле-
ние омерзительно развивалось 
с 91-го года, когда к власти 
пришли коррупционеры, ворьё 
и мерзавцы, предавшие нашу  
державу.

К этому присоединилась и 
неконтролируемая миграция. 
Мы — за мир, мы —  за друж-
бу. Мы с огромным уважени-
ем относимся к каждой вере, 
традиции, культуре. Русские 
за свою тысячелетнюю исто-
рию не порушили ни одной 
веры и ни одной культуры. И 
дружба народов была в ос-
нове нашей цивилизации. Но 
сегодня отовсюду пошла бес-
контрольная миграция, и это  
ненормально. 

Если посмотреть вниматель-
но, то Путину хватило воли и 
мужества заявить в Мюнхене в 
2007 году о национальных ин-
тересах страны. Хватило воли 
заставить правительство за-
няться составлением проектов. 
Но даже после принятия 
Закона «О стратегическом 
планировании» Прави-
тельство никак не может  
перейти к нормальному пла-
нированию. Так что придется 
выбираться из этого капитали-
стического тупика.

Только что наш губернатор 
Орловской области Клычков 
встречался с Президентом 
Белоруссии Лукашенко. Мы 
там строим особую экономи-
ческую зону и создаем новые 
предприятия. У нас есть вели-
колепный опыт и в Хакасии. 
Там мы разработали программу 
развития республики, которая 
в состоянии показать пример 
по многим направлениям.

Я только что встречался с 
нашим губернатором Улья-
новской области Алексеем 
Русских. Там почти пятьсот 
предприятий оживили. Но для 
них сейчас вопрос номер 
один — завершение рекон-
струкции Ленинского мемо-
риального центра.

Что позволило советской 
стране резко рвануть впе-
ред? Это, прежде всего, план  
ГОЭЛРО, который потребовал 
гениальных людей. Его, к сло-
ву сказать, готовили двести с 
лишним ученых, из них всего 
пять большевиков. Всех умных 

людей собрали, и все работа-
ли на Советскую власть. Но 
одновременно была создана 
ВЧК-два по всеобщему обра-
зованию, и мы 41-й встретили 
с самыми грамотными людьми, 
самым лучшим станочным пар-
ком в мире, лучшими заводами 
и предприятиями. Мы встре-
тили его с самыми храбрыми 
командирами и солдатами, ко-
торые сражались и Берлин бра-
ли. Семь из десяти командиров 
были учителями и директорами 
советской школы. Вот вам ре-
альный порядок! Законопроект 
лежит на столе у власть иму-
щих, но никак не продвигается.

У нас есть олигархия, ко-
торая боится образованного 
населения. Но без образован-
ного населения нечего делать 
в XXI веке! И наша программа 
обязательно пробьет себе до-
рогу.

Однако без регулирования 
миграции не будет стабиль-
ности в стране. Не будет! 
Поэтому мы обязаны срочно 
принять меры. Население пол-
ностью нас поддерживает. Ни-
кто не собирается отгоражи-
ваться.

В советской стране кто ехал 
в Москву? Те, кто с золотой 
медалью, победители конкур-
сов, талантливые художники, 
великолепные актеры. Обоб-
щали, учились, готовили пред-
метников по русскому языку, 
литературе, истории. Ехали 
на Родину, несли эту великую 
культуру, поднимали целину, 
строили  заводы. В результате 
страна превратилась в веду-
щую державу мира.

А сейчас кого привозят? Я 
посмотрел на тех, кто рас-
стреливал людей, наших со-
отечественников в «Крокус 
Сити Холле». Я не могу тех, 
кто расстреливал, людьми на-
звать. Это не люди! Но посмо-
трите, сколько их готовили, 
каким образом их готовили. 
Двое из них вообще не имели 
права приезжать в нашу стра-
ну. Значит, сама система никак  
не работает.

Я предложил: давайте пое-
дем к Лукашенко. Мы изучали 
его опыт, ведь ему тоже нужны 
кадры. Никто не отгоражива-
ется. А у нас это жульё на-
нимает рабов для работы 
в нелюдских условиях. И 
потом удивляются, почему 
преступность растет. Но она 
не может не расти при таком 
подходе. Не знают ни языка, ни 
культуры, ни традиций, не зна-
ют ничего. И все отделываются 
бумажками, за которые можно 
заплатить и откупиться.

В работе конференции Ро-
венского отделения принял 
участие секретарь обкома, пер-
вый секретарь горкома КПРФ, 
руководитель фракции КПРФ 
в Саратовской областной думе 

А.Ю. Анидалов. Ровенские 
коммунисты заслушали отчеты 
о проделанной работе, обсуди-
ли работу организации, опре-
делили задачи на предстоящий 
период.

В торжественной обстанов-
ке вручили партийные билеты 

вновь вступившим членам пар-
тии, старшим соратникам — по-
четные знаки «Ветеран КПРФ». 
Тепло поздравили старейшего 
коммуниста, почетного гражда-
нина Ровенского района Хахо-
нину Антонину Ивановну. 

В ходе тайного голосования 
были избраны новый состав 
комитета, контрольно-ревизи-
онной комиссии и делегаты на 
50-ю отчетно-выборную кон-
ференцию Саратовского об-
ластного отделения КПРФ. На 
первом организационном 
пленуме первым секрета-

рем единогласно избрана 
Елена Васильевна Гусак.

В работе отчетно-выборного 
собрания Аткарского мест-
ного отделения КПРФ при-
няли участие член областного 

комитета КПРФ, депутат Сара-
товской областной думы Д.А. 
Буланов и зав. орготделом об-
кома КПРФ Е.В. Барцева.

Коммунисты заслушали от-
четы о работе партийной ор-
ганизации, наметили планы 
работы на предстоящий пери-

од. Работу местного отделения 
признали удовлетворительной. 

В ходе тайного голосования 
были избраны новый состав ко-
митета, контрольно-ревизион-
ной комиссии и делегат на 50-ю 
отчетно-выборную конферен-
цию Саратовского областного 
отделения КПРФ. На первом 
организационном пленуме 
первым секретарем избрана 
Нина Ивановна Курапова.

Е.В. БАРЦЕВА,  
зав. орготделом  

Саратовского обкома КПРФ

ВЕРНЫ ТРАДИЦИЯМ КОММУНИСТИЧЕСКИХ СУББОТНИКОВ!
6 апреля, в преддверии 154-й годовщины со дня 

рождения Владимира Ильича Ленина, коммунисты 
и комсомольцы Саратовской области  провели 

Ленинский коммунистический субботник.

Общероссийское партийное собрание Отчёты и выборы
6 апреля прошли отчётно-выборная 

конференция Ровенского местного отделения 
КПРФ и отчётно-выборное собрание 

Аткарского местного отделения КПРФ

Саратов, Энгельс

товские и энгельсские ком-
мунисты и комсомольцы, 
несмотря на дождливую 
погоду, привели в порядок 
территорию около Саратов-
ского обкома КПРФ.

Коммунисты Саратовской 
области активно участвуют в 
благоустройстве своих городов 
и посёлков, очищают от мусо-
ра скверы и улицы, высажива-
ют цветы и деревья, приводят 
в порядок памятники вождю 
мирового пролетариата В.И. 
Ленину, героям гражданской и 
Великой Отечественной войн.

Такие субботники сплачи-
вают вокруг КПРФ не только 
коммунистов и комсомоль-
цев, но и их сторонников.

Весенние субботники для 
коммунистов — дело привыч-
ное и хорошая добрая тради-

ция. Вот и в этот раз субботник 
прошёл в атмосфере веселого 
задора и энтузиазма. Сара-

Пресс-служба Саратовского обкома КПРФ

Петровский район
Сохраняя традиции советского времени, 

петровские коммунисты провели суббот-
ник и очистили от зимнего мусора зна-
чительную территорию.

Ровенский район  
В Ровном стартовал месяч-

ник по благоустройству. Ро-
венские коммунисты, верные 
традициям Ленинских суббот-
ников, вышли на весенние ули-
цы, чтобы привести в порядок   
родной город. Дергачёвский район

Коммунисты старшего поколения на 
субботнике подали пример всему району.
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Несколько дней назад Правительство РФ  
отчиталось о своей работе за прошедший год  
перед депутатами Госдумы. 

Наблюдается рост ВПК, неплохие, на цифрах, вло-
жения в социальную сферу и другие области жизне-
деятельности государства, что, конечно же, хорошо.

Но и проблемных, нерешенных Правительством 
РФ вопросов остается очень много. Об этих пробле-
мах постоянно говорят лидер КПРФ Г.А. Зюганов  
и депутаты-коммунисты.

Как их решать, четко прописано в Программе По-
беды КПРФ, с которой на президентские выборы шёл 
наш кандидат Н.М. Харитонов.

И решить их сможет не буржуазное правительство, 
особенно его финансовый блок, которое назначается 
российским олигархатом, а Правительство народного 
доверия.

Мы и далее будем пропагандировать нашу 
Программу Победы. Поэтому выходим на оди-
ночные пикеты и проводим наши протестные 
акции. Многие прохожие и проезжающие автомоби-
листы  различными способами поддерживают нас.

За народ России! За Справедливую, Сильную, 
Социалистическую Россию! За обновленный  
социализм XXI века! 

А.А. КАРАСЕВ, первый секретарь Ленинского РК КПРФ г. Саратова

10 апреля в Государственной 
Думе состоялся отчет Централь-
ного банка об итогах работы за 
2023 год. В ходе подготовки к рас-
смотрению отчета прошло совмест-
ное заседание четырех комитетов: 
по финансовому рынку, по бюджету 
и налогам, по экономической полити-
ке и по контролю с участием пред-
седателя Банка России Эльвиры  
Набиуллиной.

Со своей стороны, в рамках под-
готовки к обсуждению итогов работы 
ведомства направила 10 вопросов, 
которые, на мой взгляд, наиболее 
актуальны для страны на сегод-
няшний день:

— Чем объясняется двукратное 
увеличение ключевой ставки в те-
чение 2023 года с 7,5% до 16%? 
Притом что инфляция фактически 
не вышла за пределы планируемого  
диапазона?

— Какие решения готовит Цен-
тральный банк для купирования 
рисков, вызванных высокой клю-
чевой ставкой для строительной 
отрасли? В случае развития негатив-

ных сценариев в строительной отрас-
ли какие действия будут предприня-
ты Центральным банком?

— Видит ли Центральный банк 
взаимозависимость между паде-
нием курса рубля к иностранным 
валютам и ростом инфляции и ста-
билизацией инфляции после стабили-
зации курса рубля?

— С какими процессами связа-
но резкое падение курса рубля в 
2023 году?

— Планируется ли введение «на-
лога Тобина» для стабилизации 
курса рубля и ограничений спекуля-
ций на валютном рынке?

— При повышении ключевой став-
ки производится ли расчет не-
гативных последствий для эко-
номики? Если производится, то где 
можно ознакомиться с исходными 
данными и расчетами, на основа-
нии которых происходит принятие 
решения о ключевой ставке и о её  
величине?

— Какова структура прибыли 
банков? Какова доля валютных опе-
раций в прибыльности банков?

— Что сделано за два года для 
возвращения активов? Почему ак-
тивы не были выведены забла-
говременно? Кто понёс ответ-
ственность в данной ситуации? 
Видит ли глава Центрального бан-
ка персональную ответственность  
за произошедшее?

— Какова доля проектного финан-
сирования в экономике в настоящее 
время?  

— Каким образом Центральный 
банк исполняет поручения Прези-
дента РФ по развитию проектного 
финансирования?

— Какие меры предпринимают-
ся Центральным банком для разви-
тия конкуренции на страховом 
рынке? Какое количество страхо-
вых компаний появилось в России  
за последние пять лет?

Очень надеюсь услышать от 
представителей Центрального 
банка аргументированные ответы 
на каждый из этих вопросов.

Ольга АЛИМОВА,  
депутат Госдумы ФС РФ

— После трагического 
1991 года это шестнадца-
тое правительство. Первые 
четыре правительства Ель-
цина занимались откровен-
ным уничтожением страны. 

Они расстреляли парламент, 
организовали бандитскую при-
ватизацию, распродав 80 тысяч 
предприятий по цене ниже трёх 
процентов реальной стоимости. 
И в казне не оказалось денег 
даже на стипендии и пенсии. 
Затем организовали бойню в 
Чечне, в которой погибли бо-
лее 100 тысяч человек, и спро-
воцировали дефолт, полностью 
обваливший всю финансово- 
экономическую систему. 

Наша команда во главе с 
Примаковым и Маслюковым 
спасла тогда страну. Баррель 
нефти стоил 12—14 долла-
ров. Золотовалютных резервов 
было меньше 8 миллиардов 
долларов. Но нам удалось отта-
щить Россию от края пропасти. 
Потом снова началась чехарда 
в правительстве, которая за-
кончилась процедурой импич-
мента Ельцина. 

С приходом Путина ситуа-
ция изменилась принципи-
ально. В 2007 году на кон-
ференции по безопасности 
в Мюнхене он впервые по-
сле предательского развала 
Советской Державы заявил 
о наших национальных ин-
тересах. О русской идее. О 
необходимости развития про-
мышленной и социальной сфе-
ры. Предложил национальные 
проекты и программы. Четы-
режды менял свою стратегию 
— от борьбы с терроризмом до 
сбережения народа. И в конце 
концов сформулировал идею 
о том, что для нас главное — 
укрепление суверенитета на 
основе самодостаточности. Аб-
солютно согласен с этой его 
стратегией. 

Задача — выйти на ми-
ровые темпы роста эконо-
мики, сформулированная в 
президентском Послании, 
впервые решена именно 
правительством Мишусти-
на. Это делает ему честь. В 
прошлом году мы фактически 
вышли на 3,6 процента. Я по-
здравляю правительство с этим 
результатом. Однако хотел бы 
сегодня высказать свои сооб-
ражения, которые уже не раз 
излагал с этой трибуны. 

На это правительство сва-
лились все беды последних 
лет — и ковид, и 19 тысяч 
антироссийских санкций, и 
военная операция, которая 
превратилась в войну, и ди-
кий терроризм. Но в войне 
побеждают только те, кто спо-

собен отмобилизовать ресурсы 
и максимально сплотить обще-
ство. Независимо от партийной 
принадлежности, мы все обя-
заны работать на Победу. Надо 
объединить все ветви власти 
и максимально развивать свои 
новейшие технологии. 

Отдадим должное Мишу-
стину: ему присуще каче-
ство, которое встречается 
далеко не у всех руково-
дителей. Он сам прекрасно 
подкован технологически. 
Его правительство работает 
более дисциплинированно и 
напряженно. И сегодняшний 
отчёт показал, что на каждый 
вопрос у него есть вразуми-
тельный ответ — с цифрами и 
фактами, с конкретными пред-
ложениями и программами, а 
не общие пожелания, не по-
пытки уйти от ответственности 
и от принятия решений. 

Но вместе с тем хочу пре-
достеречь от того, чтобы 
мы обольщались. На встрече 
нашей фракции с премьером 
я открыто сказал: нам надо 
удержать темпы развития выше 
мировых. В противном случае 
будем откатываться назад. Мы 
10 лет топтались на уровне од-
ного процента роста. И надо 
всё сделать, чтобы полностью 
преодолеть эту стагнацию. Но 
как только мы вышли на по-
казатели, намеченные главой 
государства, ключевая банков-
ская ставка подпрыгнула до 16 
процентов, рубль обесценили 
на 80 процентов, а монетиза-
ция экономики сократилась 
до 53 процентов вместо мини-
мально необходимых ста. И мы 
снова начинаем сползать к тем 
темпам, которые нас никак не 
могут устроить. 

Для того чтобы добить-
ся устойчивого роста, нужны 
инвестиции. Финансовые ре-
сурсы, которыми располагает 
наша банковская система, со-
ставляют 180 триллионов ру-
блей. А в инвестиции вложили 
меньше полутора. Абсолютно 
спекулятивный подход, не по-
зволяющий решать важнейшие 
задачи. Так давайте внесём 
изменения в закон о бан-
ковской системе и заставим 
её, включая Центробанк, 
работать на производство! 

У нас сейчас уже 125 дол-
ларовых миллиардеров. 
Ещё десять сбежали из страны. 
У них в кармане два феде-
ральных бюджета. И они не 
хотят, чтобы была принята про-
грессивная шкала налогов, ко-
торая заставит их отдавать на 
нужды страны принципиально 
большую часть своих доходов. 
Я думал, что в условиях войны 

они первыми прибегут и пред-
ложат увеличить налоговую 
нагрузку на себя. Но их ничему 
не научили ни 1917 год, ни аме-
риканская «великая депрес-
сия». Не научила их и история 
Фридмана, который вывез за 
рубеж 300 миллиардов рублей 
наших средств, вложил их в 
медицинскую промышленность 
Англии и Америки. А у него те-
перь арестовали все активы «в 
награду» за заботу о процве-
тании англосаксов. Пора всем 
учиться! И Путин уже как-то 
говорил: «Мальчики, вы не на-
ступайте на старые грабли!» 

Для нас принципиально важ-
но до конца осознать трудно-
сти и проблемы, требующие 
первоочередного решения. 
Назову главные. 

Личная безопасность. Я 
очень внимательно выслушал 
отчет о встрече президента с 
силовиками после теракта в 
«Крокус Сити Холле». Он им 
прямо сказал: надо разобрать-
ся во всём и критически проа-
нализировать случившееся. Но 
у нас сегодня участковые по-
лучают по 35 тысяч. Кто будет 
служить за эти деньги в слож-
нейших условиях, сопряжён-
ных с повышенным риском? Где 
вы найдёте с такой зарплатой 
настоящих профессионалов? 
То же самое касается правоох-
ранительных органов в целом. 
Мы слышали в этом зале от ру-
ководителей МВД, что дефицит 
кадров в органах — минимум 
100 тысяч. Полгода прошло, а 
решения нет. Так давайте вер-
нёмся к этой проблеме! 

Демография. Россия — 

единственная страна в мире, 
которая вымирает ударными 
темпами. Что бы нам ни гово-
рили, мы теряем каждый год по 
500 тысяч человек. Это недо-
пустимо! Нам, чтобы выжить на 
этих просторах, где сосредото-
чены главные стратегические 
ресурсы планеты, и сберечь 
свой суверенитет, надо иметь 
200—250 миллионов человек. 
В противном случае мы не со-
храним страну. Так давайте 
принимать решения, которые 
реально укрепят институт се-
мьи, обеспечат рост рождаемо-
сти и оздоровление нации! 

Нищета. Это ненормаль-
но, когда в богатейшей стране 
мира треть граждан живет на 
20 тысяч рублей и менее! Нам 
с гордостью рассказывают об 
увеличении прожиточного ми-
нимума на 18 процентов — до 
19 тысяч 242 рублей. Но по-
пробуйте на них прожить при 
нынешних ценах! Посмотрите, 
как они менялись за 10 лет. 
Цены на хлеб удвоились, на 
лекарства — выросли в пять 
раз, на жильё — в три раза. И 
рубль втрое подешевел. Нужно 
отработать действительно эф-
фективный механизм борьбы с 
массовой бедностью!

Самое страшное явление 
— это коррупция. Её следы 
видны повсеместно. Мы с пре-
зидентом пять часов обсуждали 
эту проблему. Ведь это вопрос 
номер один, который надо ре-
шать самым принципиальным 
образом. Мы с Харитоновым 
объехали всю страну. Он вме-
сте с Афониным провёл 113 
встреч в ходе выборной кампа-

нии. Главный вопрос, который 
на них звучал, — цены. Люди 
говорят: мы рады, что вы по-
лучили такой урожай. Но по-
чему тогда хлеб не подешевел 
ни на одну копейку ни в одной  
лавке? 

Из зерна производят 250 
видов продукции. Производи-
тели грамотно работают. А не 
подешевел хлеб только по-
тому, что можно было заку-
пить 15 миллионов тонн по 
15 тысяч. Надо было органи-
зовать свои сети и сбить все 
цены. Это решаемый вопрос. 
Я уверен, что Мишустин может 
его решить. И надо его в этом 
поддержать. 

ЖКХ. Да, мы много строим, 
и это хорошо. Но в этих домах, 
поделённых на тесные клетуш-
ки, люди рожать не будут. И 
чтобы получить такую клетуш-
ку, молодой семье надо мини-
мум 10 лет выплачивать то, что 
она заняла. А семья с детьми 
будет погашать долги, взятые 
на покупку жилья, 20—30 лет. 
Эта проблема тоже требует от-
ветственного решения. 

Мы разработали целую про-
грамму поддержки семьи. От 
нас её предлагала Останина. 
Ведь без многодетных семей 
вымирание страны остано-
вить невозможно. Я вас ещё 
раз приглашаю в совхоз име-
ни Ленина. Вы увидите, что 
такое ответственная социаль-
ная политика, реализованная 
на деле. Там все с жильём, и 
каждая вторая семья — мно-
годетная. Десять первых клас-
сов в одной школе! Потому 
что там, где есть твёрдые 
социальные гарантии, не-
пременно будет и высокая  
рождаемость. 

Я считаю, что принципи-
ально важно принять реше-
ние: стоимость услуг ЖКХ 
для семьи может составлять 
не более 10 процентов её 
дохода. Нынешняя тарифная 
политика ставит людей в ужас-
ное положение. В результате 
стремительными темпами ра-
стёт кредитная задолженность 
граждан. У 61 процента нет 
никаких сбережений. Они 
вынуждены брать сумасшед-
шие кредиты. Суммарный 
долг граждан перед банка-
ми уже сравнялся с нашим 
федеральным бюджетом. 
И это не от хорошей жизни, а 
от безвыходности. Давайте тут 
поработаем! 

Мигранты. Я вам давно со-
ветовал поучиться у Лукашен-
ко. У него нет этой проблемы. 
Ему нужны рабочие кадры? 
Нужны. В соответствии с заяв-
кой приезжают рабочие из дру-

гих государств. Строго опре-
делённое количество. Вот вам 
место, вот работа, вот жильё. 
Своё отработали — вот билет 
домой. 

Кого раньше в Москву вез-
ли? Сюда приезжали самые 
талантливые, самые опытные, 
самые интересные. Они обога-
щались уникальным опытом и 
возвращались на Родину. А что 
происходит теперь?

Я хорошо знаю Таджикистан. 
18 миллионов таджиков живут 
в Афганистане. Там у каждо-
го есть оружие и наркотики. Я 
никого не обвиняю, это не на-
циональный вопрос. Но когда у 
вас всё открыто, оттуда завезут 
что угодно и кого угодно. Вы у 
каждого магазина и концерт-
ного зала не поставите свою 
охрану. Этот вопрос надо ре-
шать совсем иначе — путём 
ответственного регулирова-
ния миграционных потоков.  

И последнее — образова-
ние. Хотя на самом деле это 
первое и главное. ЕГЭ и бака-
лавриат фактически сгубили 
образовательную систему. Два 
министра — Фурсенко и Ли-
ванов — за 12 лет угробили 
лучшую в мире русско-со-
ветскую школу. Её необхо-
димо возродить! Для этого 
нужны учебники, методики, 
предметники, достойная под-
готовка. А у нас взяли и со-
кратили в 60 вузах подготовку 
предметников! В СССР было 
огромное количество высоко-
классных педагогических ву-
зов. По советским учебникам 
до сих пор учат в Израиле. Эта 
проблема нам тоже вполне по 
плечу. Её есть кому решать. И 
делать это надо каждый день и 
самым настоятельным образом! 

Важнейший вопрос в образо-
вательной сфере — подготов-
ка управленческих кадров. 
Если вы подготовили 300 новых 
управленцев, даже очень до-
стойных, это ещё не повод хло-
пать в ладоши. Чтобы управ-
лять одной областью, нужна 
минимум тысяча человек. И 
они должны пройти все ступе-
ни профессиональной лестни-
цы. А у нас миллион двести 
тысяч самых грамотных и 
подготовленных специа-
листов со времен «лихих 
девяностых» вынуждены 
были убежать из страны. 
Сейчас они с удовольствием 
вернутся. Так давайте про-
тянем им руку! Это поможет 
нам добиться стремительного 
прорыва. 

А правительству Мишу-
стина пожелаем успехов в 
будущем!

Главные тезисы 

— Доходы федерального бюджета в 2023 году 
превысили 29 трлн. рублей, это больше анало-
гичного показателя за 2022 год почти на 5%.

— Не нефтегазовые доходы России в 2023 
году выросли на 25%.

— На повышение зарплат бюджетников в 
2023 году направили 190 млрд. рублей.

— Безработица в России к концу 2023 года 
сократилась до 3%.

— Объем инвестиций в РФ в прошлом году 
увеличился примерно на 10%, что является ре-
кордным показателем за последние 12 лет.

— Программы «Земский доктор» и «Земский 
фельдшер» продлят до 2030 года для борьбы с 
дефицитом медицинских кадров в деревнях и 
селах — ими уже воспользовались 6,5 тысячи 
медиков.

— За последние три года создано и рекон-
струировано порядка 3,5 тыс. объектов первич-
ного звена здравоохранения, закуплено около  
5 тысяч машин «скорой помощи».

— Дополнительно было выделено 2 млрд. 
рублей ежегодно на лекарственное обеспе-
чение пациентов с сердечно-сосудистыми  
заболеваниями.

— Программы льготной ипотеки позволили 
улучшить жилищные условия около 1 млн. се-
мей за прошедший год.

— Правительство РФ снизит финансовую на-
грузку для участников СВО и освободит их от 
налога на имущество.

— За прошлый год в регионы поставлено око-

ло 5 тыс. автобусов, троллейбусов, трамваев и 
электробусов — вдвое больше, чем за предыду-
щие три года.

— В 2023 году построено свыше 110 млн. кв.м 
жилья — условия проживания улучшили почти 
4,5 млн. семей.

— Промышленное производство в РФ по ито-
гам 2023 года выросло на 3,5%. 

— Выпуск вертолетов в РФ в 2024 году плани-
руется увеличить на 30%.

— Товарооборот России с дружественными 
странами сопоставим с объемом торговли России 
со всем миром, который был 4 года назад.

Доклад Председателя Правительства РФ 
завершен на оптимистической ноте.

ПРОБЛЕМЫ СТРАНЫ НУЖНО РЕШАТЬ КАЖДЫЙ ДЕНЬ!
3 апреля на пленарном заседании, посвящённом 

отчету Правительства РФ в Государственной Думе, 
выступил Председатель ЦК КПРФ, руководитель 

фракции КПРФ в Госдуме Г.А. ЗЮГАНОВ.

К отчету Центробанка в Госдуме Акции КПРФ

Раньше было плохо, сейчас всё хорошо
О.Н. АЛИМОВА, депутат Госдумы, лидер саратовских коммунистов, — об отчёте Председателя Правительства РФ М.В. Мишустина

— Отчет Председателя Правительства РФ очень оптимистичный. Создается впечатле-
ние, что смотрю телевизор: всё отлично у всех!!! Раньше было плохо, сейчас всё хорошо. 
Надеюсь, что всё-таки будет критика действий и анализ проваленных программ, озвуче-
ны будут виновники и пособники разрушения отраслей.

РОСТ  ЭКОНОМИКИ ПОВЫШЕНИЕ  БЛАГОСОСТОЯНИЯ  ГРАЖДАН ДОСТУПНОСТЬ   СПЕЦИАЛИЗИРОВАННОЙ 
МЕДИЦИНСКОЙ   ПОМОЩИ ПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ   БЕЗОПАСНОСТЬ

..
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Народный политолог

4 апреля провел плано-
вый приём граждан по лич-
ным вопросам в Заводском 
районе Саратова. 

Несмотря на заявление 
представителей правитель-
ства, что в Саратовской обла-
сти уровень жизни достаточно 
высокий, в очередной раз ос-
новным вопросом было ока-
зание людям материальной 
помощи. 

Бедность населения не 
скрыть, и подтверждением 
этому является тот факт, что 
на приём приходят не только 
граждане, попавшие в труд-
ную жизненную ситуацию, но 
и массово обращаются со-
циальные работники. Соцра-
ботники трудятся в структуре 
министра труда и социаль-
ной защиты правительства 
Саратовской области Дени-
са Олеговича Давыдова и 

обслуживают пенсионеров на 
дому. Каждый приносит пачки 
заявлений от своих подопеч-
ных с мольбой помочь матери-
ально, так как пенсия низкая, 
и её не хватает даже лежачим… 

В прошлые созывы облду-
мы депутаты фракции КПРФ 
много раз спорили с заме-
стителем председателя пра-
вительства области Сергеем 
Игоревичем Егоровым, до-
казывали ему, что необходимо 
принципиально менять уровень 
пенсий нашим уважаемым граж-
данам, которые добросовест-
ным трудом заработали выход 
на заслуженный отдых, и тем, 
у кого случилась беда, и че-
ловек вынужден был выйти на 
пенсию по болезни. Чиновни-
ки утверждают, что уровень 
пенсий достаточный, а все, 
кому мало, получают допол-
нительную поддержку. 

Для справки: в феврале 
2023 года С.И. Егоров сооб-
щил, что в Саратовской об-
ласти предоставляется 88 
мер социальной поддержки, 
в настоящее время число мер 
увеличилось… 

В Саратовской области с 
1 января 2024 года про-
житочный минимум для 
пенсионеров составляет  
11 164 рубля. Я уже выска-
зывал свою точку зрения, но 
повторю ещё раз: считаю, что 
уровень жизни в Саратов-
ской области катастрофиче-
ски низкий, а работа систе-
мы социальной поддержки 
не выдерживает никакой 
критики. Об этом как раз и 
свидетельствуют почти 100 
мер поддержки. 

Если заработные платы бу-
дут адекватными потребностям 
трудящихся, то рабочим не 
потребуется идти с протяну-
той рукой за дополнительной 
поддержкой в минтруда. Если 
пенсии будут соответствовать 
требованиям жизни пенсио-
неров, то им не нужно будет 
просить соцработников сходить 
к депутату за материальной  
помощью.

Напоминаю, требование 
КПРФ — прожиточный ми-
нимум, минимальная зар-
плата и минимальная пен-
сия на нынешнем этапе 
должны быть установлены 
в размере 35 тысяч рублей.

Владимир ЕСИПОВ,  
депутат фракции КПРФ  

в областной думе

Ко мне неоднократно об-
ращались жители Базар-
но-Карабулакского района 
с просьбой оказать содей-
ствие в решении транспорт-
ного вопроса и восстановле-
нии маршрутов регулярных 
пассажирских перевозок.

В ответ на мой депутатский 
запрос о состоянии здания 
бывшего автовокзала Базарно-
го Карабулака получила ответ 
из районной администрации.

В ответе указано, что зда-
ние бывшего автовокзала 
принадлежит на праве соб-
ственности частному лицу. 
В настоящее время здание за-
консервировано, по целевому 
назначению не используется, 
территория приведена в нор-
мативное состояние. 

При этом на территории 
района в настоящий момент 
действуют три муниципаль-
ных маршрута регулярных 
перевозок из одиннадцати, 
перевозки осуществляет част-
ная компания с использовани-
ем четырех автобусов малого 
класса. По оставшимся марш-
рутам администрацией муни-
ципального района объявлен 
конкурс на право получения 
свидетельства об осуществле-
нии перевозок по одному или 
нескольким муниципальным 
маршрутам.

Буду продолжать зани-
маться этим вопросом. 

О.Н. АЛИМОВА,  
депутат Госдумы ФС РФ

Депутат Саратовской об-
ластной думы, первый се-
кретарь Энгельсского РК 
КПРФ С.А. Шитов вместе 
со своим помощником В.А. 
Лютовым провели приём  
граждан. Люди обратились с 
вопросами по работе управля-
ющих компаний и начислению 
платы за жилищно-коммуналь-
ные услуги.

Пресс-служба  
Энгельсского РК КПРФ

РАБОТА   ДЕПУТАТОВ
Запрос — ответ

Приём граждан

Бедность населения не скрыть

Несмотря на плохую погоду, для проведения 
работ по благоустройству своей территории жи-
тели поселка не просто вышли на субботник, но 
трудились слаженно. Очистили придомо-
вые территории от мусора, спилили аварий-
ное дерево и ветки, мешающие жителям.

Всем участвующим были предложены чай и 
сладкий перекус. 

К сожалению, плохая погода не позволила в 
полной мере провести мероприятие, но я всегда 
готов к диалогу и предложениям жителей.

Спасибо всем гражданам! Вместе мы сделаем 
наш поселок чище!

Вместе мы — сила! Вместе — победим!

П.Г. ЖУРКИН,   
депутат Энгельсского городского Совета

Вместе мы сделаем наш посёлок чище!
6 апреля провели субботник в поселке Приволжский — 5-й квартал  

в районе домов №№ 4, 3, 7

Вопросы и ответы

Зимой 2023—2024 гг. 
было много жалоб от сара-
товцев на отвратительное 
состояние дорог и троту-
аров, заваленных снегом 
и покрытых толстыми  
корками льда. 

13 марта в Саратовской об-
ластной думе на заседании 
комиссии по контролю за ка-
чеством капитального ремонта 
и ремонта автомобильных до-
рог, тротуаров, дворовых тер-
риторий, общественных про-
странств и объектов социальной 
сферы в Саратовской области 
я задал вопрос о потребно-
сти в специальной техни-
ке, необходимой для убор-
ки городских территорий  
в осенне-зимний период. 

Сегодня получил ответ из 
администрации города Са-
ратова, в котором подробно 
расписано, какой техники и 
сколько единиц необходимо 
для того, чтобы в следующие 
зимние периоды жители и го-
сти Саратова не испытывали 
дискомфорта, передвигаясь по 
дорогам и тротуарам города. 

На приобретение необ-
ходимой техники требуется 
5 739 620 000 рублей (пять 
миллиардов семьсот тридцать 
девять миллионов шестьсот 
двадцать тысяч рублей). Сумма 
большая. Таких средств нет в 
бюджете Саратова. Считаю, что 
нужно изыскать возможность и 
выделить деньги из бюджета 
Саратовской области. Тогда и 

дети, и взрослые, и пожилые 
люди смогут безопасно пере-
двигаться по Саратову, а раз-
битых голов, шишек, ушибов и 
переломов конечностей станет 
меньше. 

Обратился к губернатору 
Саратовской области Р.В. 
Бусаргину с просьбой ока-
зать содействие в решении 
указанного вопроса.

20 марта 2024 года отпра-
вил письмо № 53-ЕСВ главе 
МО Саратов Л.М. Мокроусо-
вой в защиту прав жителей 
посёлка Сергиевский, в оче-
редной раз оставшихся без 
воды. 

Сегодня получил ответ, в 
котором заместитель главы 
М.А. Сиденко сообщает: «В 
течение зимнего периода пе-
ребои с водоснабжением, пре-
вышающие нормативные сро-
ки, отсутствовали. МУП «СКК» 
03.03.2024 в пос. Сергиевский 
проведены работы по заме-
не насосного оборудования 
с установкой нового насоса. 
В ночь с 19 на 20 марта 2024  
МУП «СКК» проведены работы 
по регулировке насосного обо-
рудования». 

После такого ответа у меня 

возник вопрос: сколько 
должна отсутствовать вода, 
если полтора месяца без 
воды — это не превышение 
нормативных сроков? Или 
от бессилия, обращаясь к де-
путатам и в СМИ, люди врут? 
Считаю, люди говорят правду, 
а при этой власти саратовский 
чиновник неисправим. 

Несколько лет назад во 
всех СМИ публиковали те-
перь уже забытый лозунг 
— «Верьте только делам!» 
Сколько бы ни говорили депута-
ты регионального парламента и 
Государственной Думы, что чи-
новник должен идти на диалог с 
простыми людьми, что чиновник 
должен слышать людей и мак-
симально вести разъяснитель-
ную работу, направленную на 
предотвращение социального 

напряжения в обществе, сара-
товским чиновникам всё ни-
почём. Они живут своей жиз-
нью, в своём мире, не утруждая 
себя информированием жителей 
даже по проведению плановых 
работ по замене или настройке 
оборудования. Печально и то, 
что люди не видят действен-
ных мер надзорных органов, 
стоящих на страже закона и 
прав граждан России. 

Складывается впечатле-
ние, что власть специально 
создаёт условия для массо-
вых протестов. Соскучились 
по 90-м, когда доведённые 
до отчаяния люди выходи-
ли на стихийные митинги, 
переходящие в перекрытие 
дорог?

Владимир ЕСИПОВ,  
депутат Саратовской областной думы

Сколько необходимо специальной  
техники для уборки г. Саратова  

в осенне-зимний период?

Сколько должна отсутствовать вода, если полтора месяца  
без воды — это не превышение нормативных сроков?

Текущий момент
А вы вспомните хотя бы 

мэров Саратова. Много ли за 
последние годы вы знаете 
личностей, которых горожа-
не вспоминают с уважением? 
А губернаторов? Если остался 
в памяти народной шутом, это 
лучшее, что может ожидать 
политика и хозяйственника. 
Аяцков, Ипатов, Радаев — при 
этих именах вспоминаются не 
великие свершения, а какие 
-то потешные истории. Вроде 
не состоявшейся «посольской 
ипостаси» Дмитрия Федорови-
ча, внезапно наехавшего на 
Лукашенко, «полосатых трусе-
лей» Павла Леонидовича или 
того, кто был на него сильно 
похож в итальянской бухте. 

Такова история нашей стра-
ны. Не попрешь против этого. 

У монетки всенародного 
обожания есть и обратная сто-
рона. Всё зависит от текущего 
момента. И позиции официаль-
ной власти. Вы думаете, это вы 
так считаете? Нет. Любовь масс 
всегда навязанная. Велели по-
весить портреты первых лиц 
в школе — повесили. Велели 
снять — сняли. Портреты — это 
символы, а не дань уважения. 
А высокие должности — не 
ученые степени, которые дают 
только тем, кто их заслужил.

Никто из ныне сидящих в 
руководящих креслах не будет 
сидеть в них вечно. И никому 
не избежать «последующего 
периода». 

Кидаем монетку
Ещё быстрее меняет свои 

стороны монетка зрительских 
симпатий. Правда, только у 
тех, кто своих кумиров выби-
рает по наущению или под-
давшись моде. Тот, кто выбрал 
сам, остается верен любимым 
артистам в любой ситуации. 
Хоть он объявлен иностранным 
агентом, хоть не объявлен.

Помню, прибыл как-то зна-
менитый (ныне сильно ругае-
мый патриотами) музыкант со 
своей группой в Саратов. Кон-
церт у него был вечером. Но 
попадут же на него не все. И 
тогда он приехал к фонтанам у 
консерватории и исполнил не-
сколько песен для прохожих, 
коих тут же набралось пара 
тысяч. Человек мира всег-
да поступает, как сам считает 
нужным. И песни пишет, какие 
на ум приходят, а не в связи с 
политическим моментом, когда 
реквиемы сочиняются за сутки.

Одна из его песен у меня 
стоит рингтоном, другую очень 
любит дочь, в машине — боль-
шой сборник лучших хитов, ко-

торые никогда не надоедают. 
Из-за того, что он высказал 
мнение относительно происхо-
дящих в мире процессов (а он 
всегда так делает), его объяви-
ли врагом народа. Тот, кто объ-
явил, сопоставим по таланту и 
интеллекту с этим человеком? 
Нет, конечно. Рядом не валял-
ся. Но почему-то мнение этого 
дурака объявлено более важ-
ным для публики, нежели пес-
ни рок-музыканта.

Точно так же мы росли на 
песнях другого музыканта, 
его привечал Первый канал, 
позволял вести самые раз-
ные передачи. Первый канал 
всегда знает, как чью-то по-
пулярность можно перевести  
в звонкую монету.

Но ветер поменялся, человек 
тоже высказал своё мнение, и 
оно не совпало с генеральной 
линией. После этого и про него 
сказали нехорошее и даже за-
свидетельствовали докумен-
тально. Стали после этого хуже 
его песни? Нет. Да и пел он в 
них ровно о том, о чем сейчас 
говорит. Как раз-таки нет ни-
какого диссонанса. То есть, за 
что его раньше любили, то и 
озвучил. Так что изменилось? 
Только официальная позиция. 
И, вероятно, существующий 
запрос в обществе на врага — 
реального или абстрактного — 
неважно. Обязательно нужно 
назначить того, кто виноват в 
наших бедах. Слышали, как он 
сказал? Вот ведь гад какой!

Ну, а про Аллу Борисовну 
и говорить нечего. Она всегда 
была такая. И её любили мил-
лионы. Всегда полные залы 
собирала, песни знали наи- 
зусть. Ни один концерт, ни 
один «Голубой огонек» невоз-
можно было представить без 

неё. Но после нескольких слов 
певицу вычеркнули из всех 
списков. Тот, кто это сделал, 
сопоставим с ней по таланту? 
Ничуть. Спеть так же сможет? 
Сильно сомневаюсь. Решения 
о судьбах талантливых людей 
всегда принимают бездари…

Олимпийский огонь
Думаете, на так называемом 

цивилизованном Западе ина-
че? Черта с два. Вот эта зараза 
(про поиски врага) поразила и 
тот мир. Достаточно почитать, 
что происходит с олимпийским 
движением. Международные 
деятели занялись ровно тем 
же — сортировкой спортсменов 
по политическим взглядам. Да 
какая вам к черту разница, что 
думает о событиях в мире кон-
кретный метатель ядра? У нас 
что — политинформация? 

Я вам так скажу: большин-
ство спортсменов, мягко гово-
ря, не Цицероны. И то время, 
что вы потратили на чтение 
Бальзака и Толстого, они по-
тратили на совершенствова-
ние техники работы щеткой в 
керлинге. Или на тренировку 
реакции, которая так важна в 
боксе и пинг-понге. Не надо со 
спортсменом говорить о Шо-
пенгауэре. Не надо требовать 
от него обоснованной позиции 
по каким-либо общечеловече-
ским вопросам. 

Но нет, пошел неестествен-
ный отбор, когда от россиян 
требуют что-то осудить, высту-
пить против. С какой стати че-
ловек, который годами бросает 
мяч в кольцо, должен отвечать 
на вопросы, не относящиеся 
к его виду спорта? И это при 
отборе на Олимпиаду — со-
ревнования, на время прове-

дения которых прекращались  
все войны.

Любая попытка сортиро-
вать людей — это фашизм. И в 
спорте его не меньше. Только 
у нас и тут умудрились удво-
ить ставку. Лютая дискуссия 
ведется на тему, ехать нашим 
спортсменам на Олимпиа-
ду в нейтральном статусе или 
нет? Те, кто поедут, патриоты  
или предатели?

Опять же рассуждают об 
этом те, кто никогда не заби-
вал гол в девятку и не делал 
двойное сальто, спрыгивая 
с перекладины. Почему-то 
специалистами по патриотизму 
считаются те, кто себя никогда 
и ни в чем не проявил.

На самом деле вопрос — 
ехать или не ехать — непрост. 
Но тут решать должны сами 
спортсмены. И никого не надо 
осуждать за принятое реше-
ние. Обстоятельства у всех 
разные. И если мы клянем МОК 
за его финты и препоны, то не 
нужно заниматься тем же в от-
ношении своих олимпийцев.

Бог из машины
Зимой люди в России по-

всеместно замерзали, сейчас 
населенные пункты затапли-
вает водой. Эпически рушатся 
дамбы, величественно падают 
мосты. Сюжеты вполне библей-
ские — по характеру действия 
и по масштабам бедствий. По-
лагаю, летом в наших краях 
можно ожидать налеты на поля 
саранчи и массовый выброс ер-
шей на берег в районе нового 
пляжа. 

Уверен, это ещё не конец 
света. Не всё ещё развалилось. 
Но именно здесь хотелось бы 
появления того, что в древ-

ние времена называли «Deus 
ex machina» (лат. «Бог из ма-
шины»). Это когда в трагедии 
всё идет к тому, что прекрас-
ный герой, совершивший кучу 
подвигов и любимый прекрас-
ной женщиной, должен сгинуть 
ни за что, и вдруг появляется, 
скажем, Дионис и раздает всем 
сестрам по серьгам. Злоде-
ев наказывает, положитель-
ных персонажей награждает. 
Как Дед Мороз в нашей сказке  
«Морозко».

Почему у нас эта высшая 
сила не объявляется тогда, 
когда это очень нужно людям? 
Кто-то же должен спасти их от 
разливающихся рек и падаю-
щих мостов! 

«Вот твари!» — кричит 
жена. Воду отключили, угадал 
я. А кто твари? Разве те слав-
ные люди, которые построи-
ли водопровод? Нет, конечно. 
Те, которые его ремонтируют 
прямо сейчас? Тоже нет, они 
хорошее дело делают. Значит, 
твари — те, кто никак не может 
наладить бесперебойную рабо-
ту водопровода.

А знаете, почему не могут? 
Мне кажется, потому что вместо 
починки сараев и замены труб 
эти граждане заняты поисками 
врагов и изучением творчества 
потенциальных иноагентов. И 
когда им заниматься прямыми 
обязанностями в виде ремонт-
но-восстановительных работ? 
Делал бы каждый своё дело, 
тогда и Бог из машины не по-
надобился бы, и врагов вокруг 
было бы меньше.

Но всё же если ищешь врага 
— посмотри сначала в зеркало. 
Вдруг он там. Только правиль-
но встань, не с переменным 
углом отражения.

Андрей ОЛИВКИН

МЫ  СТОЯЛИ  НА  ПЛОСКОСТИ
Да, всё верно. Тема сегодняшнего занятия — 
переменные углы отражения. Вы же знаете, 

что любой из тех, кому сегодня массы 
подобострастно смотрят в рот, спустя время 
будет этими же массами оплеван. Забвение — 

самое счастливое, что ждет  
нынешних первых лиц.



В апреле 1961 года о со-
ветском космонавте Юрии 
Алексеевиче Гагарине заго-
ворил не только весь Совет-
ский Союз, но и весь мир. 
Первый человек в космосе 
сразу же стал легендой. Ему 
завидовали все — от мала 
до велика. Ему, человеку, 
первому шагнувшему в не-
изведанное пространство, 
аплодировали люди всей 
нашей огромной планеты.

 Для нас, жителей Саратов-
ской области, личность Гага-
рина обладает особой при-
тягательностью. Он — наш! 
Саратовская земля стала 
для него второй родиной. И 
как писал сам Юрий Гагарин в 

своей книге «Дорога в космос»: 
«Случилось, как в хорошем ро-
мане: моё возвращение из кос-
моса произошло в тех самых 
местах, где я впервые летал на 
самолете!..».

В 1961 году я заканчива-
ла 10-й класс средней шко-
лы № 778 г. Москвы (в 1958 
году после окончания Искров-
ской 7-летней школы Алексан-
дрово-Гайского района Сара-
товской области мама отвезла 
меня на дальнейшую учебу к 
московским родственникам. — 
Авт.). О полете Ю.А. Гагарина 
12 апреля в космос мы услыша-
ли из сообщения ТАСС. По «се-
крету» от одноклассника, сына 
военнослужащего подмосков-
ной части, узнали, что Гагарин 
должен прилететь в Москву, и 

сразу же всем классом решили 
встречать его в столице.

Утром 14 апреля, «появив-
шись» на первых уроках в 
школе, мы тут же выработали 
маршрут, по которому могли бы 
быстро добраться до Красной 
площади. И вот уже автобус 
№ 46, следовавший от Кузьми-
нок до Павелецкого вокзала, 
доставил нас до метро «Паве-
лецкая». Москву мы все знали 
хорошо, так как наш класс был 
очень дружный, и часто быва-
ли на различных праздничных 
мероприятиях, проходивших 
на Красной площади. Вышли 
из метро на станции «Детский 
мир», что недалеко от главной 
площади столицы.

И в метро, и на улицах тек-
ли «людские реки», через ко-
торые невозможно ни пройти, 
ни проехать. Но мы были моло-
ды и «цепочкой» добрались до 
здания ГУМа, расположенного 
напротив площади. Люди шли 
с букетами цветов, в руках у 
них были флаги, знамена, на-
скоро написанные транспаран-
ты «Человек в космосе! Наш, 
советский!», «Гагарину — сла-
ва!». Все двигались к Кремлю. 
В празднично украшенных ко-
лоннах были портреты Ю.А. 
Гагарина, где он — большой, 
улыбающийся. Слышны были 
звуки гармоней, гитар, люди 
весело пели.

Это уже потом мы узнали, 
что Родина каждую минуту 
знала, где он находится в кос-

мосе, как себя чувствует, что 
приземлился Ю.А. Гагарин на 
Саратовской земле, недалеко 
от села Смеловки Энгельсско-
го района (в глазах своих од-
ноклассников я стала почти 
«героиней», так как была одна 
«саратовской»). А когда в рай-
оне приземления к первому 
космонавту обратился корре-
спондент «Правды» со слова-
ми: «Вы совершили подвиг, 
Юрий Алексеевич», он скромно 
ответил: «Нет, это не я совер-
шил подвиг. Этот подвиг со-
вершили весь советский народ, 
наша славная Коммунистиче-
ская партия, Советское прави-
тельство. Это они подготовили 
всё для того, чтобы состоялся 
полёт в космос. Для того, чтобы 
там побывал первым советский 
человек. Моя первая благодар-

ность нашим учёным, инжене-
рам, рабочим, нашему народу, 
сумевшим подготовить подвиг 
такого всемирного значения».

Мы также узнали, что после 
приземления Гагарина доста-
вили для короткого доклада 
и отдыха в Куйбышев (ныне 
Самару), что в Москву он ле-
тел на первоклассном лайнере 
Ил-18, окруженном семеркой 
истребителей. Приземлились 
во Внуково, где его встречали 
руководители партии и прави-
тельства, родные. Земля, как 
мать, ласково приняла в объя-
тия своего сына, вернувшегося 
на родную землю из далекого 
космоса.

Почетный эскорт, доста-
вивший Гагарина на аэро-
дром Внуково, был не толь-
ко в небе, но и на земле. Мы 
увидели, как машины медлен-
но, в окружении мотоциклов 
выезжали на Красную пло-
щадь. Ю.А. Гагарин находился 
в открытом автомобиле и, стоя, 
приветствовал москвичей. Раз-
неслось многотысячное: «Ура 
Гагарину!». Встреча космонав-
та вылилась в грандиозный 
праздник.

Руководители партии и пра-
вительства поднялись на гра-
нитную трибуну Мавзолея, за 

ними туда же последовал Ю.А. 
Гагарин. Начался митинг. Га-
гарину дали первое слово. И 
казалось, что в этот момент, 
когда он начал говорить, люди 
затаили дыхание. Наступила 
тишина. Ю. Гагарин поблаго-
дарил партию и правительство, 
ученых, инженеров, техников 
и рабочих, создавших такой 
корабль. На митинге было объ-
явлено, что Ю.А. Гагарин удо-
стоен звания Героя Советского 
Союза, ему присвоено звание 
летчика-космонавта СССР. В 
этот же день на приеме в Крем-
ле Ю.А. Гагарину были вруче-
ны орден Ленина и медаль «Зо-
лотая Звезда» — знак отличия 
Героя Советского Союза.

Даже сегодня, спустя де-
сятилетия, невозможно за-
быть те восторженные и 
гордые чувства, перепол-
нявшие наши души и серд-
ца. И как сказал второй наш 
космонавт, полетевший в кос-
мос вслед за Гагариным, Гер-
ман Титов: «Можно смело ска-
зать, что после 12 апреля 1961 
года, дня, который люди всей 
Земли назвали утром космиче-
ской эры, на нашей планете не 
было современника, который 
пользовался такой любовью не 
только своего народа, а и наро-

да всего мира». 
Ю.А. Гагарин для всех нас 

стал родным и близким чело-
веком. Этот парень с незабы-
ваемой улыбкой, со словами, 
заявленными им перед стар-
том: «До скорой встречи!» и 
«Поехали!», совершивший сво-
бодный полет на орбите вокруг 
Земли за 108 минут и такой 
короткой жизнью на Земле, се-
годня также незабываем и лю-
бим миллионами людей.

Сегодня имя Ю.А. Гагарина 
носят города, учебные заведе-
ния, в том числе наш Саратов-
ский индустриально-педаго-
гический колледж, площади и 
улицы (кстати, не только в Рос-
сии, но и в ряде стран мира), 
память о нем живет в памятни-
ках и обелисках… И я верю, бу-
дет жить в сердцах людей всех 
поколений.

…А в тот памятный день, 
14 апреля 1961 года, с 
Красной площади до своих 
Кузьминок мы возвраща-
лись ночью и почти пешком, 
уставшие и счастливые от 
проведенного дня. Конеч-
но, учителя нам простили этот 
«побег» с уроков, так как все 
понимали, что такое событие 
может произойти в жизни каж-
дого человека только один раз, 
а мы, десятиклассники, были 
его очевидцами.

Величайшей трагедией 
для всех нас стала гибель 
Ю.А. Гагарина 28 марта 
1968 года, когда ему 34 года 
только исполнилось. Юрия 
Алексеевича Гагарина нет с 
нами, но жизнь продолжается, 
его подвиг живет в сердце Рос-
сии, россиян, ибо он — герой 
на века.

И как писал в своем стихот-
ворении «Наш апрель» поэт  
Н. Сурков:

Ни тепла и ни птичьих 
трелей

Жду от весен, 
стучащих в дверь,

Мне б дождаться 
таких апрелей,

Как космический 
наш апрель…

Ты, апрель, 
нам шагни навстречу,

Распахни синий купол — 
высь!

И по-братски, по-человечьи,
По-гагарински улыбнись!

Галина НАСОНОВА,  
секретарь местного отделения КПРФ 
Александрово-Гайского района, член 
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Глазами очевидца

Этот вопрос на сегодня 
стоит исключительно остро, 
и мы должны помочь стране 
его решить. У нас есть уни-
кальный советский опыт этого 
решения.

Ну, и последнее. Надо по-
нять всем, что идет решаю-
щая схватка с англосаксами 
и «пятой колонной» внутри 
страны. Признаюсь, я меньше 
боюсь англосаксов, они никог-
да не побеждали в открытом 

бою. Никогда. И не победят. 
И на Украине не победят. Но 
«пятая колонна» предала стра-
ну в 91-м. Мы видели, как это 
происходило. И сегодня эти 
огрызки ельцинской эпохи, эти 
дельцы исподтишка продолжа-
ют гадить стране.

Посмотрите, как в некото-
рых местах проводились выбо-
ры. Сидит губернатор Голубев 
в Ростовской области. Он не 
сделал выводов, хотя его даже 
приглашали в Думу, и продол-
жает гнуть свою линию. У него 

стоит памятник фашисту Крас-
нову, его так и не убрали. Си-
дят, Ельцин Центр охраняют, 
который душу молодежи каж-
дый день губит своими ядами.

Смотрите, что происходит в 
этой связи. Не хватило даже 
воли, чтобы Сталинграду вер-
нуть его имя. И уже с молотком 
бегают вокруг Красной площа-
ди, заколачивая Мавзолей.

Я официально на заседа-
нии Правительства с лиде-
рами фракций сказал, что 
если вы снова заколотите 
Мавзолей, это будет вызов 
всем: и тем ребятам, которые 
воюют на фронте под Красным 
знаменем Победы, всем на-
родно-патриотическим силам, 
всем, кому дорога Родина и кто 
собирается побеждать. Мы не 
имеем права этого допускать. 

А то обращение, которое 
подготовили Кашин со штабом 
протестных действий, я не-
медленно отправлю ещё раз 
Президенту. Я хочу услышать 
официальный ответ власти и 
Совета безопасности, потому 
что вопрос исторической пре-
емственности уже решен и в 

том, что капитализм зашел в 
тупик, и в том, что появились 
два новых учебника истории, и 
в том, что государственно-па-
триотическая идея пробивает 
себе дорогу.

Но по-прежнему те, кто та-
щил ЕГЭ, кто бегает с этой «бо-
лонкой», не сдались. Посмо-
трите, в некоторых вузах даже 
ничего не рассказывают, как 
наши ребята мужественно сра-
жаются на фронте.

Мы готовимся достойно 
встретить и День космонавти-
ки — исполнилось 90 лет со 
дня рождения Юрия Алексе- 
евича Гагарина, и день рожде-
ния Ленина, и главный празд-
ник солидарности — 1 Мая, и 
праздник праздников — День 
Победы, а также День пио-
нерии. Впереди — большой 
праздник, посвященный юби-
лейной дате Пушкина, и новая 
выборная кампания. Но на эту 
кампанию мы идем все вместе 
с большой и реальной програм-
мой, с тем фундаментом, кото-
рый заложил Н.М. Харитонов 
в ходе прошедшей выборной 
кампании. С теми дебатами, а 

их проведено 3200, которые 
показали, что выросла новая 
плеяда талантливых людей.

Так что я ещё раз хочу вас 
всех поблагодарить, и особо 
поблагодарить Николая Ми-
хайловича Харитонова, по-
благодарить наш выборный 
штаб, который возглавляли 
И.И. Мельников, Ю.В. Афонин 
и Д.Г. Новиков. Штаб протест-
ных действий, который плотно 
и эффективно работал со всеми 
союзниками во главе с В.И. Ка-
шиным. Нашу команду, которая 
работает со всей депутатской 
вертикалью во главе с Н.В. Ко-
ломейцевым, очень опытным и 
грамотным депутатом. Наших 
международников Калашнико-
ва и Тайсаева, которые отмо-
билизовывали Союз компартий 
и международную обществен-
ность для решения проблем.

У нас хорошие перспективы. 
Сейчас перед страной стоят 
два выбора: или социализм, 
или война и фашизм. Я счи-
таю, нормальным людям не 
нужны ни война, ни фашизм. 
Социализм обязательно побе-
дит! Так что двигаемся уверен-

но вперед.
В рамках общепартийного 

собрания выступили пред-
ставители региональных от-
делений КПРФ, лидер Союза 
коммунистической молодежи 
В.П. Исаков, кандидат в Пре-
зиденты РФ от Компартии Н.М. 
Харитонов подвел итоги про-
шедшей выборной кампании. 

Итоги партийного фору-
ма подвел Г.А. Зюганов. Он 
отметил, что в условиях войны 
победу определяют не процен-
ты, а потенциал, воля, муже-
ство и мудрость. 

«У нас сегодня есть всё не-
обходимое для победы, но на 
неё должны работать все, в 
том числе и те, кто накопил 
капиталы. К новым победам! 
Социализм победит!» — так 
завершил своё выступление 
Председатель ЦК КПРФ.

В мероприятии приняли 
участие и саратовские ком-
мунисты во главе с первым 
секретарём обкома КПРФ, 
депутатом Госдумы О.Н. 
Алимовой.

kprf.ru

Окончание. Начало на стр. 1
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Наш Юрий Гагарин — герой века!

К о л л е к т и в 
детского сада 
«Сказка», роди-
тели и дети сер-
дечно благодарят 
первого секретаря 
Саратовского об-
кома КПРФ Ольгу 
Николаевну Али-
мову и депутата 
областной думы 
Ольгу Всеволо-
довну Лубкову 
за постоянное вни-
мание, неравноду-
шие к подрастаю-
щему поколению и 
помощь детям.

Н.В. ЩЕРБАНЬ,  
первый секретарь 

Дергачёвского  
РК КПРФ

На сайте kprf-saratov.ru 
трижды вывешивалась ин-
формация о захламленно-
сти ул. Топольчанской, о 
ямах на ул. Антонова и ул. 
Черниговской. 

Так вот, администрация Ле-
нинского района и «Дорстрой» 
среагировали на нашу крити-
ку. Вокруг «Аллеи здоровья», 
что на ул. Топольчанской, на-
вели порядок. На ул. Антонова 
проводится большой ямочный 
ремонт, хотя, думается, там 
нужен капитальный ремонт, с 
нормальной ливнёвкой. А на 
ул. Черниговской убрали верх-
ний слой асфальта. Спасибо!

Только пора бы наве-
сти порядок и в компании  
«Т Плюс». Уж больно много 
денег они «гребут» с насе-
ления.

А.А. КАРАСЕВ,  
первый секретарь  

Ленинского РК КПРФ г. Саратова

Власть нас услышала!Благодарность  
депутатам-коммунистам


